

toujours travailler ensemble et se prêter un mutuel appui.

Q. Quelle est la profession manuelle la plus hygiénique ?

R. La profession agricole est assurément la plus hygiénique. De nos jours, l'agriculteur, avec le perfectionnement des instruments aratoires, accomplit son travail dans les conditions les plus favorables à la santé. Aussi, avec de la prudence, l'homme des champs coule l'existence la plus longue, comme la plus heureuse.

Dr J. I. DESROCHES.

M. LE DOCTEUR LABERGE.

M. Laberge, le Médecin Municipal de la ville de Montréal, nous revient très satisfait après un séjour de quelques semaines à Paris. Notre ami a assisté au Congrès international d'hygiène et de Démographie qui s'est tenu à Paris dans le cours du mois d'août dernier.

De nos jours l'hygiène préoccupe tous les peuples, tous les hygiénistes cherchent à démontrer les avantages pécuniaires qui résultent de la pratique d'une hygiène bien comprise. La logique en est facile. En effet, pour tout homme intelligent la véritable économie résulte du fait de n'être pas malade.

Mais les dépenses que nécessite l'application stricte et rigoureuse des lois de l'hygiène publique sont si considérables que les gouvernements reculent souvent devant les exigences légitimes des hygiénistes. C'est pourquoi il est indispensable d'éclairer l'opinion publique d'une part, et la classe dirigeante de l'autre, sur les *desiderata* de la science sanitaire, pour arriver plus sûrement à exercer une influence salutaire et efficace sur les détenteurs des pouvoirs publics.

MM. les hygiénistes de la province

de Québec partagent, nous n'en doutons pas, notre manière de voir sur les moyens à prendre pour arriver à faire accepter l'hygiène dans toutes les circonstances de la vie. A nous de nous unir, et de travailler sous le même *Labarum*. A messieurs les détenteurs des pouvoirs publics d'écouter la voix de l'hygiène.

A ce propos, nous invitons notre ami, M. Laberge, à nous donner ses impressions de voyage. Il lui a été permis de rencontrer, à Paris, d'éminents hygiénistes, de les entendre, d'apprecier toute l'importance que prendra l'hygiène chez les peuples de l'Europe. L'occasion est bien choisie pour signaler ce que nous avons à faire pour suivre le progrès moderne de cette science. Le moment est favorable pour stimuler notre indifférence à l'égard de ce qui peut constituer notre bien-être social.

Notre journal est à la disposition de M. Laberge.

La Quarantaine

MM. les membres du Conseil Provincial d'Hygiène ont été visités, sur l'invitation de M. le docteur Montizambert, la Grosse-Ile pour y étudier les mesures de Quarantaine actuellement en usage. Un rapport sera fait.

VIENT DE PARAITRE

— LE —

CATECHISME

D'HYGIÈNE PRIVÉE

PAR

Le Dr J. I. DESROCHES

Prix - - - 15 centins l'unité.

En vente au Bureau du JOURNAL et chez MM. CADIEUX & DEROME, libraires, Montréal.